



FOTOS: CARLOS FIALLOS

Cubainformación TV, medio impulsado por EUSKADI—CUBA, cubrió el evento para el informativo de teleSUR.



Solidaridad vasca con Venezuela desbordó Ziortza-Bolibar

Centenares de personas acudieron el 4 de marzo a la localidad de Ziortza-Bolibar (Bizkaia), secundando el llamado de la Plataforma Vasca de Solidaridad con la Revolución Bolivariana “Venezuela Aurrera”, formada por 26 colectivos, partidos y sindicatos y en la que está integrada EUSKADI—CUBA, para celebrar una jornada de solidaridad internacionalista, bajo el lema “Denok gara Venezuela”, a los cinco años de la desaparición del Comandante Hugo Chávez.

En la exitosa jornada, en la que participó también el alcalde de la localidad Alberto Garro Uribe, se celebraron varias actividades: un mosaico humano en la plaza del pueblo, un vibrante acto político que abarrotó el frontón de la localidad y una comida popular. También tomaron parte varios artistas, como Aissa y Joaquín Arregi “Txe” (bertsolaris), Txanba, Aiama, Oliba Gorriak y Radio Revolución.

En el acto político se expresó la solidaridad desde Euskal Herria vasca con Venezuela y frente a los ataques procedentes de EEUU, la Unión Europea y la OEA.

En Ziortza-Bolibar (Zenarruza-Bolibar) nació un antepasado directo del Libertador, su quinto abuelo, conocido como Simón de Bolívar, el Viejo, quien emigró a mediados del siglo XVI desde Bizkaia a América.



Ezker Anitza-IU apoya cooperación de Cuba en Argentina a través de EUSKADI—CUBA



Konpai.- La Coordinadora de Ezker Anitza-IU, Isabel Salud, y el Responsable de Proyectos de EUSKADI—CUBA, Javier Garijo, firmaron un convenio de colaboración por el que, después de un proceso de convocatoria pública, EA-IU apoyará con 3675 euros la llamada “Operación Milagro”, proyecto de cooperación Sur-Sur de Cuba en Argentina, que beneficia con operaciones gratuitas de la visión a personas sin recursos.

El proyecto presentado por EUSKADI—CUBA tiene por título “Salud visual comunitaria como herramienta para el fortalecimiento de liderazgos del Norte cordobés” y es desarrollado en Argentina por la Fundación “Un mundo mejor es posible”, que coordina allí la cooperación cubana en salud y alfabetización.



FOTO: EZKER ANITZA-IU

Victor Casaus poeta eta zinemagile kubatarra Bilbon egon zen

Erredakzioa
Konpai

Martxoaren 22an, Bilboko Zirika aretoan, Habanako (Kuba) Pablo de la Torriente Brau kultur-etxeko zuzendariarekin, Kubako gaur egungo intelektual garrantzitsuenetakoaren Victor Casaus-kin, topaketa bat programatu zen.

EUSKADI-CUBAK, Komite Internazionalistek eta Askapenak antolaturik, Ca-

susek bere "Amar sin papeles" (Lucia Socam trobalari andaluziarra musikalizatua) eta "Que levante la mano la guitarra" (Silvio Rodriguezen inguruan aritzen dena) liburuaren aurkezpen laburrak egin zituen, eta troba kubatarren bideo batzuk proiektatu zituen.

Gero, poeta eta zinemagile kubatarra Kubako gaurkotasun gaien inguruan, bere kulturaz eta gizarteaz solas egin zuen ikusleekin.



ARGAZKIA: JOSÉ MANZANEDA



ARGAZKIA: LEBIS ABARKA



Habanan ere Aberri Espana ospatu zen



ARGAZKIAK: PATRICIA MONCADA

Habanan, apirilaren 1ean, 400 pertsonak parte hartu zuten urtero ospatzeko den Aberri Egunean. Kubako eta Euskal Herriko artista askoren emanaldiak egon ziren: Maider Varela, Porrotx, Iñigo (Txapelpunk), Aiert Ordoñez eta Itsaso Piker bertsolariak, Albertico Rojas, Luis Paz (Papillo), Emiliano Sardiñas, Emaldi

Cereijo, Ramón David eta Ode, Idoia (Egan) eta Habana Katedrako ikasleak. Han EUSK Moncada ere egon zen.

e



ARGAZKIA: KARLOS FIALLOS



Eguna



Embajador Gustavo Machín se reunió con la solidaridad vasca

EUSKADI-CUBA coordinó un encuentro del Embajador de Cuba Gustavo Machín con colectivos de la solidaridad vasca y de la emigración cubana en Euskal Herria, celebrado el 24 de abril en Bilbao. Este encuentro se realizó en el marco de sus visitas a instituciones, organizaciones empresariales, políticas y sociales vascas.

Konpai

¡HAZTE SOCIO/A!

Puedes hacerte socio/a de cualquiera de estas formas:

- Enviando este cupón a EUSKADI-CUBA Prim, 43 48006 Bilbao
- Por teléfono: 94-4151107 ó e-mail: medios@euskadicuba.org
- A través de www.euskadicuba.org

Datos personales:

Nombre y apellidos

Dirección:

C.P.: _____

Población: _____

Provincia: _____

Teléfono: _____

E-mail: _____

Modalidades de pago (marcar con una X la opción deseada)

Domiciliación bancaria: Nº Cuenta (20 dígitos)

Entidad _____ Sucursal _____ D.C. _____

Nº Cuenta _____

Ingreso en cuenta de Euskadi Cuba (Caja Laboral)

Nº Cuenta: 3035 0134 46 1340030003

Opciones de cuota (marcar con una X la opción deseada):

25 euros/año (parados-as y estudiantes)

50 euros/año

100 euros/año

Otra cantidad voluntaria (_____ euros/año)

EUSKADI-CUBA
Prim, 43 – 48006 Bilbao
Tel.: 94-4151107

medios@euskadicuba.org
www.euskadicuba.org



ARGAZKIA: ANDONI ITURBE

EUSKADI-CUBA “Euskal internazionalismoaren 40 urte” jardunaldian egon zen

Otsailak 17, Bilboko Zirika lokalean, “Parte Hartuz” Euskal Herriko Unibertsitateko Ikaskuntza taldearen eskutik, topaketa hunkigarri bat burutu zen, non Komite Internazionalistako, Askapenako, EUSKADI-CUBAKO eta Txiapaseko Plataformako militanteak bildu ziren. Mahaiinguru batean “40 urte euskal internazionalismoa Latinoamerikan” aztertu zuten Juan Hernandez Zubizarreta irakaslearen sarrerako txosten baten ondoren.

Esperimentzien elkartruke emankor bat sortu zen, eta euskal internacionalismo mugimenduarentzat espacio komunak sortzeko garrantzia ere nabarmendu zen.

“Iraultzaz bizirik dago, ez dago lo”: Lázaro Oramas Santurtzin eta Burlatan

ARGAZKIA: ENBATA KULTUR ELKARTEA



Urtarrilaren 20an, Santurtziko (Bizkaia) Enbata elkartean jardunaldi bat burutu zen Iraultzaz kubatarraren 59.urteurrenagatik. Han, Lazaro Oramasek, EUSKADI-CUBAKO kideak, hitzaldi bat eman zuen “Kuba: oraina eta etorkizuna”-ren inguruan. “Iraultzaz ez dago lo, esnatuta dago, bizirik dago eta egunero borrokatzentzu du”, baiezta zuen Oramasek. Beste aldetik, apirilaren 19an, gaurko Kubako erronkak Burlatako Kultur Etxean aztertu zituen EUSKADI-CUBAKO kideak.

17 bideo berri euskaraz: “Manipulazio ikasgaiak” eta “Falsimedia”

Erredakzioa
Konpai

EUSKADI-CUBA elkartea Cubainformación-eko “Manipulazio ikasgaiak” eta “Falsimedia” saioetako 17 bideoen euskarazko bertsioak ekoiztu ditu azken urtean, Eneko Calle, Intxizu Bengoa eta Aiala Juez esatarien laguntzarekin. Bideoak elkartearren webgunean ikus daitezke, eta bere izenburuak honako hauek dira: “Iparraldeak barra-barra egiten dio lapurreta Hegoaldeari, prentsa korporatiboaren konplizitateaz”;

“Kubak prestakuntza eman zien Afrikako milaka gazteri, ordainetan ezer eskatu barik: nork du hori argitaratzeko interesa?”, “Fidel eta altruismoa, Kubako kanpo-politikaren gako gisa”; “Zein egunkaritan salatzen da AEB bere Konstituzioa urrezten ari dela Kubara bidaitzeko eskubidea bortxatuz?”, “Nicolas Maduro eta Mariano Raxoi: alderaketa argitaraezinak”; “Kubako Hugo-Ipar elkarlana AEBak laguntzeko. Non irakurri duzue?”, “Kazetaritza mertzenarioa eta Venezuelako suntsipen handiko armak”; “Nola da

possible Kubatik ateratako baltseroen kopurua %90 murriztea... eta albiste ez izatea?”, “NBEko Kontalari batet esana: ‘Kubako gizarte-sistemak pertsonen salerosketatik babesten du’. Inon irakurri duzue?”, “España nazioarteko sexu-turismoaren helmugetako bat da; bertako prentsari, ordea, zein interesatzen zaio... Kubakoa?”, “Akatsak eta hankasartzeak UNICEFen edota UNESCOren txostenak zalantzuan jartzeeko orduan”; “Ana Belén Montes: Kubarekin elkartasuna, hil arte”; “Emigratio kubatarraren pribile-

gioak justifikatzeko, prentsa bustitzen da goitik behera”; “Lankide boluntario txikiak Kubarako: aberatsek ere dohaintzak egiten dituzte”; “140 artikulu hilabetean: Fidel Castroren kontrako gorroto-piloa, «El País»en porrotaren adierazle”; “Migracioa, ‘aringarri’: Kubako egoera edo Mexikoko egoera arintzeko? Sozialismoaren ondorioak edo kapitalismoaren ondorioak arintzeko?”, eta “Ignacio Ramonet, Willie Toledo bezala: Kubari askatasunari buruzko irakaspenak ematen dizkioten hedabideek baztertuta”.

France 24, «El País», Russia Today, «El Correo»: EUSKADI-CUBA en los medios

El 11 de marzo, día de las elecciones generales en Cuba, Daniel Cubilledo, coordinador de Cubainformación en papel, miembro de la Junta Directiva de EUSKADI-CUBA y doctor en Relaciones Internacionales, fue entrevistado por el canal France 24, en relación a las “Elecciones en Cuba: los desafíos del relevo generacional”, reciente traba-

jo suyo para el Centro Estratégico Latinoamericano Geopolítico (CELAG).

Ese mismo día, se emitió una columna de opinión de EUSKADI-CUBA en el espacio “Hágase la Luz”, que Radio Euskadi cede a la Coordinadora de ONGDs de Euskadi, titulada “La invisible cooperación Sur-Norte de Cuba para ayudar a EEUU”. Un resumen del mismo texto, con título “¿Sabían que jóvenes de EEUU estudian gratis medicina en Cuba?” fue publicado por el diario «El Correo» en su sección de Cartas a la Dirección.

El 7 de marzo, Hala Bendi y 97FM emitieron, en su espacio “La escotilla”, otra video-columna de opinión



En Radio Euskadi Ivana Belén Ruiz, Andoni Iturbe y José Manzaneda, de EUSKADI-CUBA.

de EUSKADI-CUBA, titulada “Supermercados asaltados: ¿en Caracas o Bogotá? Arte censurado: ¿en La Habana o Madrid?”, basada en uno de los guiones del espacio “Doble rasero” de Cubain-

formación TV.

El 6 de febrero el canal Russia Today emitió en su informativo un análisis de José Manzaneda, por EUSKADI-CUBA, acerca de la política exterior de EEUU

Kontsulatu ibiltari berria, Iruñean

EUSKADI-CUBA Madrilgo Kontsulatu Kubatar Orokorrarekin elkarlanean aritu zen, apirilaren 6 eta 7an Iruñean egon zen kontsulatu ibiltariaren berria zabalduz. Han, tramite legalak egiteaz gain, talde kontsularra Nafarroako emigracio kubatarrarekin jardun zen herrialdeko migracio politiken aldaketan inguruan.

hacia América Latina, y el regreso de la llamada “Doctrina Monroe”.

Precisamente, el diario «El País» insertaba, días después, unas declaraciones de Manzaneda en un trabajo titulado “Diez cosas que aprendí viendo RT en español durante una semana”, un nuevo trabajo desinformativo antirruso del diario del Grupo Prisa.

Y el 22 de febrero, Salvador González, también en nombre de EUSKADI-CUBA, fue entrevistado por Bizkaia Irratia, en su espacio “Goizeko Izarretan”, acerca del presente y futuro político y económico de la Isla.

Konpai

Laguntzaileak:



Konpai EUSKADI-CUBA elkartearen aldizkaria da

EUSKADI **CUBA**

GARAPENERAKO LANKIDETZAREN EUSKAL AGENTZIA AGENCIA VASCA DE COOPERACIÓN PARA EL DESARROLLO